
 

 

NOTES MISES SUR UN TABLEAU LORS DE LA RENCONTRE DU 24 

FÉVRIER 2020 À SAINTE-URSULE AVEC LA COMMUNAUTÉ LOCALE 

DE SAINTE-GENEVIÈVE 

 

1) Devons-nous faire du porte-à-porte pour connaître l’opinion 

des gens 

2) Autrefois il y avait un grand nombre de bénévoles.  Le 

renouvellement se fait avec les nouveaux arrivants 

3) Sont précisées les limites de la paroisse 

4) Il y a dans Sainte-Geneviève 1000 maisons unifamiliales 

5) Que reste-t-il, de cet esprit de famille, de cet esprit d’entraide ? 

6) Aujourd’hui, les gens de race noire sont très présents. Sainte 

Geneviève est devenue une communauté interculturelle 

7) On trouve encore aujourd’hui à Sainte-Geneviève ce même 

esprit d’entraide. Ce milieu attire les bénévoles. Il semble que 

le dévouement est un besoin pour les gens d’ici. À preuve, il y a 

300 bénévoles qui se dévouent dans l’ancien presbytère 

8) Les gens de Sainte Geneviève se sont adaptés aux divers 

besoins du milieu 

9) Mgr Fournier parlait de l’importance de la pastorale sociale de 

Sainte Geneviève 

10) Le clergé ne semble pas faire la différence entre la pastorale 

d’hier et la pastorale sociale nécessaire qui a remplacé la 

première 



 

11) L’église doit être plus qu’un lieu de culte 

12) Les principes de base sont les mêmes que ceux d’autrefois 

mais les façons d’agir sont plus près des besoins concrets 

13) Les immigrants sont notre relève 

14) Le secteur Sainte-Geneviève accueille des gens de partout 

disposés à faire du bénévolat 

15) Les organismes œuvrant ici ont cherché à se relocaliser 

ailleurs et n’y sont pas parvenus 

16) La vocation communautaire de Sainte-Geneviève est 

indéniable 

17) La notion de « pastorale sociale » revient dans tous les 

propos et est greffée, dans l’esprit de chacun, à l’église d’ici 

18) L’importance de conserver ici les organismes existants 

semble une évidence. L’église elle-même aurait avantage à en 

ajouter de nouveaux 

19) On devrait respecter les ainés qui ont payé cette église qui 

couvre ses frais d’opération sans même l’ajout d’autres 

revenus 

20) La pastorale d’ici paye pour y être et c’est ce qui fait que le 

secteur Sainte-Geneviève n’est pas en déficit 

21) Il est important de garder cette église ouverte pour les 

bonnes raisons. La pastorale sociale en est une des principales 

22) L’église est devenue multifonctionnelle  

23) Les gens vulnérables demeurent la priorité pour ceux qui 

s’engagent à Sainte-Geneviève. L’ajout d’autres organismes, 



 

respectueux de l’importance d’une partie réservée au culte, 

contribuerait au soutien financier de la bâtisse 

24) La fabrique devrait consulter le milieu concernant le 

réaménagement de l’église en tenant compte de la mission de 

pastorale qui y est greffée 

25) Il est important que l’assemblée de fabrique consulte les 

paroissiens du secteur Sainte-Geneviève pour le complet usage 

de cette bâtisse et de ses annexes      

26) Il est également important que l’on tienne compte de l’avis 

des paroissiens d’ici en ce qui concerne la partie de l’église à 

réserver au culte 

27) Une rencontre entre les gens de Sainte-Geneviève et ceux 

de l’assemblée de fabrique est nécessaire pour discuter 

d’éléments particuliers liés à la mission du milieu surtout en 

regard de propos relatifs à une possibilité de fermeture 
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document. 


